

各地で小型犬の大量遺棄が明るみに出る中、富山県内でも繁殖業者の廃業で多くの犬が劣悪な環境で放置されていたことが分かった。金沢市を拠点とするボランティア団体が飼い主を探しているが、「法改正で悪質な繁殖業者の問題が表面化した。この機に実態を知つてほしい」と訴える。

捨てられた犬を保護して新しい飼い主を探している「石川ドッグレスキュー」が、富山県内の繁殖業者を初めて訪れたのは今年六月。古い倉庫に、鳥かごほどの大きさのケージがところ狭しと並んでいた。繁殖用に飼われていた犬は、ブーダルやダックスフントなどペット店で人気の小型犬ばかり。

◆ふん尿垂れ流しだが、すべての歯がなかつ



排せつ物が放置されたままのケージに入った小型犬＝富山県西部で

放置犬 命の叫び

県内の業者廃業 劣悪環境に60匹

状況だった」と池田裕美子代表(三才)が振り返る。

今春廃業したこの業者では、八代の男性が一人で約六十匹を飼育。だが、体力の衰えもあって掃除をせず、ふん尿も放置され、県は行政指導を繰り返してきた。皮膚が

動物愛護管理法は、病気やけが、排せつ物などを放置することを虐待として禁じる。だが、「母体のことを考えなければ、たくさん生ませるだけ」。池田代表は、こうした悪質な業者は少なくないと語る。

石川ドッグレスキューは、富山県内の厚生センターから「廃業した業者の犬を引き取つてほしい」と相談を受け、十一月までに約五十匹を保護した。病院で治療し、メンバーらが自宅で散歩や排せつなどのしつけをしながら、ホームページで飼い主を募る。

全国の繁殖業者から犬を引き取っている別のボランティア団体では、法改正後から引き取り依頼が四倍に急増した。代表の女性は「医療費も預かる場所も限界。この状況が続けば、ボランティアでは

◆法改正しわ寄せ

相次ぐ小型犬の遺棄について、池田代表は「法律が厳しくなったしわ寄せでは」と指摘する。昨年九月に施行された改正動物愛護管理法では、業者から動物の引き取りを求めてられても保健所などが拒否できるようになった。

富山県によると、県内の公的機関による犬の引き取り数は、二〇一二年の八十二匹から昨年は三十七匹に激減。今年はさらに減少する見込みという。

各地で小型犬の大量遺棄が明るみに出る中、富山県内でも繁殖業者の廃業で多くの犬が劣悪な環境で放置されていたことが分かった。金沢市を拠点とするボランティア団体が飼い主を探しているが、「法改正で悪質な繁殖業者の問題が表面化した。この機に実態を知つてほしい」と訴える。